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     對於耶路撒冷被毀的訊息，耶穌分別在十三章及十九章提過，今次已是第三次同類的預言

，聖殿的重建工程在公元前20年開始，至公元64年才完成，整個工程動用了超過10,000名勞

工，歷時差不多80多年才全部竣工。因此，耶穌說話之時候，工程正進行得如火如荼，有誰

相信聖殿在落成七年後，整個耶路撒冷以及聖殿就遭羅馬人所毀滅。耶穌這種先知性的講論的

確會令當時的讀者感到詫異，因為聖殿是以色列人敬拜的核心，神怎會讓敬拜的聖地在經過千

辛萬苦的重建之後，淪為瓦礫。 

 

       耶穌為這個不可逆轉的結局提出了一個理由「因為這是報應的日子」，是因為耶路撒冷的

百姓將神的兒子耶穌釘在十字架上，抑或是歷代以來，耶路撒冷都是殺害先知的中心，因此被

神追討它們的罪。無論如何，所有人都要為罪付上代價，不能逃避神的審判。 

 

      耶穌不單提出先知性的講論，亦提出天啟性的講論，就是天上有明顯的徵兆，以及神以不

可思議的方式闖入歷史之中「人子帶著能力和大榮耀駕雲來臨」，不同的先知書如以賽亞書、

耶利米書、以西結書、哈該書，以及撒迦利亞書都有同樣的描述。耶穌以「嚇得魂不附體」來

形容人處身於人子來臨的一刻。事實上，當主耶穌再回來的時候，我們都需要屈膝俯伏敬拜祂

。 

 

       耶穌更以無花果樹的比喻說明，當它發芽長葉的時候，就知道夏天近了，同樣，當看見徵

兆一一發生時，就曉得神的國近了。耶路撒冷的陷落，證明神的計劃一直向前推進。在神的行

事曆中，耶路撒冷土崩瓦解之後，餘下的就是神的計劃得以完成。天地間不同的徵兆一再出現

，顯示終局真的臨近了，我們需要定晴觀看神的作為。 

 

      無論耶穌是以先知性、抑或天啟性的講論去作出提醒，我們都知道主耶穌是歷史的主，一

切都在祂的計劃之內，由創造至終末，都由祂掌管。今天，世上也有很多宏大的建築物，我們



也認為會屹立不倒。然而，耶穌已清楚的預告，當祂再回來的時候，一切都不在了，我們還留

戀甚麼呢 ? 

 

     耶穌最後作出警告，要警醒，常常祈求，能逃避這一切要來的事，得以站立在人子面前。

今天，大多信徒都輕視這警告，自以為是地過每一天，2000年都過去了，總認為這日子不會

來，更準確地說，是認為這一生都不會遇上主再來的日子。縱然不能目睹主再來的一刻，甚至

在主再來之前已不在人世，但我們仍不能逃避日後的審判。 

 

    耶穌說：「天地要廢去，我的話卻絕不廢去」，我們不能偏聽，喜歡的道理就抓著不放，

成為我們的金句，不喜歡的道理就充耳不聞，當耶穌沒說過。每個人將來都要在主面前交帳，

是不能逃避的，認真面對，好過充耳不聞。 

 


